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Grand succès pour 
la halte nautique !

Tout l’été, la halte nautique 
a ravi petits et grands, 
venus se rafraîchir lors 
de balades en canoë 
sur l’Ognon. Depuis son 
inauguration le 7 juillet, la 
halte nautique a connu un 
grand succès tout l’été !
Elle reste ouverte  chaque 
week-end de septembre, 
de 14h à 18h, avant sa 
fermeture jusqu’à l’été 
prochain.

Une Fête de l’Été chaleureuse
C’est sous le soleil que la soirée a joyeusement 
débuté au son des rythmes endiablés de la 
fanfare de Couëron, Shot Brass Tower. Par la 
suite, nous avons eu le plaisir d’accueillir Alvy 
Zamé (The Voice 2015) et Mad Foxes pour 
deux concerts, deux styles différents pour ravir 
le plus grand nombre !
Cette programmation, riche en couleurs 
musicales variées, a offert à chacun l’occasion 
de faire de belles découvertes artistiques. 

Séjours d’été, 
un air de 
vacances !

Chaque année, 
durant la période 
estivale, la 
municipalité met
en place des séjours 
à destination des 
enfants et des 

jeunes Martipontains. Selon les tranches d’âges, la durée varie. 
Les thèmes sont choisis en fonction de l’environnement, des lieux 
de séjours et des âges. C’est l’occasion pour les enfants et les 
jeunes de vivre une expérience collective riche en découvertes. 
Comme en 2017, la programmation 2018 a connu un fort 
engouement. Malgré les 2 séjours supplémentaires, dont un à 
destination des fratries et un au mois d’août,  la municipalité a 
choisi de dédoubler un séjour pour répondre aux demandes des 
Martipontains. C’est ainsi que les séjours ont connu près de 100 
départs en vacances !

La fête de l’été à la Farandole
Pour fêter l’arrivée de l’été ainsi que le 
départ des «grands» sur le chemin de 
l’école, petits et grands se sont retrouvés 
dans le jardin de La Farandole le vendredi 
6 juillet. De nombreuses familles 
accompagnées de leur petite tribu ont pu 
participer à ce moment festif et convivial. 
Après avoir découvert les différents stands 
proposés, les enfants ont chanté à leurs 
parents les chansons apprises au cours de 
l’année. 



Cher(e)s Martipontain(e)s,
C’est l’heure de la rentrée et c’est avec beaucoup d’enthousiasme  
et de détermination que nous allons nous engager  à nouveau, en 
ce début septembre,  aux services de tous les Martipontains.
Si les travaux de la rue de Nantes sont sur le point de se terminer,  
offrant à tous les habitants et visiteurs une rue embellie et 
sécurisée, de nouveaux aménagements au service de notre 
qualité de vie vont débuter  dans un premier temps rue du Pays 
de Retz, vaste chantier d’une année,  puis rue de la Bourie dans un 
second temps. Des réunions en phase projet  sont programmées 
avec les riverains de ces rues. La concertation sera aussi lancée  
avec les riverains et les commerçants  pour envisager l’évolution  
du cœur du bourg.  
À la Nivardière, la naissance de notre future salle festive au  
service de l’évènementiel associatif, familial et économique 
est imminent. Le cabinet Archi Urba Déco aura cette grande 
mission qui consiste à  réussir ce bel  équipement indispensable 
à la vie d’une commune de plus de 6000 habitants. Réunir les 
Martipontains  lors de grands évènements favorisera  notre 
cohésion sociale.
Ce dernier trimestre qui se profile  sera l’occasion de poursuivre 
l’étude en faveur de l’extension du groupe scolaire afin de nous 
permette d’absorber la croissance  de la population d’élèves.  
Le lancement d’une réflexion  sur la restauration des espaces 
publics du hameau des Vignes est aussi d’actualité. La rue des 
Sables, à Viais,  fera aussi l’objet d’une attention particulière afin 
d’envisager son évolution au regard de sa dégradation, liée au 
nombre de véhicules en transit mais aussi au regard de l’évolution 
du nombre de logements  le long de cette voie. 
La tranquilité publique sera aussi un des thèmes de cette rentrée, 
en partenariat avec  le Conseil des Sages,  comme le sera  la 
finalisation du marché de voirie 2018 au service de chantiers plus 
modestes mais tous aussi importants aux yeux des habitants des 
quartiers et villages concernés.
Vous le voyez, notre engagement est total au service de notre 
commune qui « bouge ».  Jour après jour, sa  notoriété est 
croissante dans le sud-Loire. 
En ce début septembre,  je souhaite remercier  toutes celles et 
ceux qui ont oeuvré au service des jeunes Martipontains que 
nous avons accueillis tout l’été et souhaiter une bonne rentrée à 
nos enseignants, parents d’élèves et dirigeants d’associations qui 
vont  reprendre le collier au service de notre communauté. 
Un grand merci à tous.
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Le mot de 
Yannick Fétiveau,
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Suivez l’actu !

@

Les Olympiades 
Ados 

Dans le cadre des 
Olympiades ados, Pont Saint 
Martin accueillait, le 12 juillet, 
environ 300 jeunes venus de 
20 communes différentes. 
Le service Jeunesse était 
partenaire de ce projet, qui 
a lieu chaque année sur une 
commune différente, depuis 
6 ans !
Au programme : structures 
gonflables, défis, jeux d'eau... 
De quoi passer une belle 
journée en alliant sport et 
amusement ! ⚽
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Appel aux Amis des 
matous !
Depuis le 1er janvier 2012, les 
propriétaires de chats doivent 
identifier leurs compagnons. 
Bon nombre d’entre eux « sans 
identité » sont encore trop 
souvent livrés à leur sort, devenu 
source de trop de contraintes…

Les chats survivent tant bien que mal… et fondent une 
nouvelle famille. Cette génération devient une famille de chats 
errants, envahissant les jardins et causant des désagréments 
aux riverains. Pourtant, ces matous remplissent une fonction 
sanitaire en chassant rats et souris. Afin d’éviter leur 
prolifération, la municipalité propose, avec la Fondation 30 
Millions d’Amis et le cabinet vétérinaire du Dr Gasselin, une 
stérilisation contre une aide à subsistance pour le chat. Il 
s’agit de réguler efficacement la prolifération des félins tout en 
assurant la protection des chats dits « libres » qui participent 
à l’environnement urbain et ont droit de cité. La municipalité 
lance donc un appel pour trouver des référents de quartiers 
pour localiser les lieux de vie des chats ! Les félins seront 
ensuite conduits chez le vétérinaire afin d’être identifiés, 
stérilisés puis relâchés à l’endroit de capture. Mobilisons-nous, 
afin que chacun, humain ou animal, puissions vivre dans les 
meilleures conditions.
Une réunion d’information et de coordination est proposée 
le mardi 11 septembre à 20h, salle Saint Martin.

Respectons 
les zones 
bleues 

Depuis 2015, des zones bleues 
ont été dessinées à différents 
endroits de la commune, pour 
permettre le turn-over et ainsi 
faciliter l’accès aux commerces. 
Le stationnement y est limité à 
1h30 et le disque européen de 
stationnement est obligatoire. 
Vous pouvez venir en retirer un 
gratuitement en mairie. 

L’actu en bref

Raid
Nature

Raid sportif et 
village ludique
Le dimanche 16 septembre, un raid 
sportif est organisé par le Conseil 
Municipal Enfants. L’Aire de Loisirs 
prendra un air de fête puisque 
différentes animations ouvertes 
à tous seront proposées par les 
jeunes élus : structures gonflables, 
babyfoot, jeux géants, slackline... 
Pour participer au raid sportif, les 
équipes devront être constituées 
d’un adulte et un enfant âgé de 
8 ans et + et s’inscrire à leur 
arrivée entre 13h30 et 14h pour 
un départ à 14h30.
 Les participants pourront faire 
la course à leur rythme, l’objectif 
étant de finir le parcours en ayant 
pratiqué les différents sports : 
VTT, tir de précision, course 
d’orientation, canoë, course à pied. 
+ d’infos : mairie-pontsaintmartin.fr

Le mot de... Bernadette Graton
Adjointe déléguée à l’environnement, au cadre de vie et aux loisirs

Cet été, plusieurs secteurs de la commune ont connu une 
recrudescence de naissance de chatons. Grâce à la mobilisation de 
plusieurs riverains, une première campagne de stérilisation a été 
menée en partenariat avec le cabinet vétérinaire du Dr Gasselin mais 
la meilleure période pour ces opérations reste l’hiver.

Dans le dernier numéro, le Conseil des Sages vous a proposé un 
dossier sur la tranquillité publique, thème qu’ils ont choisi de 
traiter pour 2018. La deuxième étape de leur travail se poursuit 
avec le lancement du questionnaire que vous trouverez dans 
ce magazine. Nous comptons sur votre participation afin 
que les réponses, propositions et suggestions soient les plus 
représentatives. Les résultats seront étudiés afin d'apporter 
des solutions adaptées qui constitueront une aide à la décision 
auprès de nos élus.

Un questionnaire sur la tranquillité publique
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Une saison culturelle 
résolument pour tous !

Qui dit septembre, dit 
rentrée… et il est également 
temps d’accueillir la 
nouvelle programmation 
culturelle 2018/2019 !

Musique, humour, 
théâtre, marionnettes, cirque, expositions variées… résolument 
pluridisciplinaire, cette programmation va vous offrir de très 
beaux moments à ne pas manquer. Certains vont vous étonner, 
d’autres vous faire rire ou vous émouvoir mais chacun d’entre 
vous, petit comme grand, saura y trouver une proposition qui 
éveillera sa curiosité.

The Sand Sisters
Dès le vendredi 5 octobre, 
à 20h30 à la salle des 
fêtes, ne manquez pas le 
concert farouchement swing 
des Sand Sisters ! Ces 3 
nantaises accompagnées de 
leurs musiciens reprennent 
et s’approprient avec passion 
le répertoire survitaminé 
des Andrews Sisters. 
Festif, joyeux et intemporel, 
du grand spectacle au 
programme !

L’actu en bref

En attendant d’accueillir les programmations prochaines dans la future 
salle festive, nous avons fait avec cette sélection culturelle 2018-2019 
certains choix audacieux, une sélection de talents confirmés, d’artistes 
prometteurs, de spectacles et d’expositions variés, pour tous, et très 
actuels pour certains qui questionnent ou posent un regard sur le monde 
d’aujourd’hui. 

Le mot de... Marie-Anne David
Adjointe déléguée à la vie culturelle et aux évenementiels

Lancement des travaux pour la 
fibre optique
Pour garantir l’égalité d’accès à l’internet en centre-ville 
comme en milieu rural, le Département de Loire-Atlantique 
fait du numérique un enjeu de développement équilibré des 
territoires.
L’arrivée de l’internet à très haut débit en fibre optique va 
concerner plus de 2 200 locaux de Pont Saint Martin. 
Ce déploiement sera opéré en plusieurs étapes :
• 2019 : fin des travaux et premiers raccordements pour un 
secteur totalisant près de 1 200 logements, ainsi que la zone 
d’activités de la Nivardière.

• 2020 : raccordement de 700 logements supplémentaires, avec le domaine d’activités de l’Aéroport.
• D’ici 2021: à nouveau plus de 330 logements supplémentaires concernés, ainsi que la zone 
d’activités de Viais.
Les habitants du premier secteur, le centre bourg, pourront contacter un fournisseur d’accès à 
internet pour accéder à une offre en fibre optique à partir du premier semestre 2019.

Le mot de... Bernadette Graton
Adjointe déléguée à l’environnement, au cadre de vie et aux loisirs
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La salle festive : le chantier débute en 
septembre !

C’est parti ! L’entreprise de gros œuvre a commencé les travaux tout début septembre. Dans 16 mois les 
Martipontains s’approprieront les espaces intérieurs et extérieurs de la nouvelle salle tant attendue.
Accessible rue de la Mône, l’équipement bénéficiera d’un parking végétalisé, d’un espace détente et d’un théâtre de 
verdure. Pensée pour accueillir divers usages, la structure pourra être modulable selon la nature des animations, 
grâce à deux salles concomitantes et une vaste entrée. Ainsi, concerts, danse, expositions, conférences, 
manifestations associatives ou privées pourront s’y dérouler… libre aux usagers d’en définir les fonctions ! 

Appel d’offres travaux et consultation d’entreprises
En juin 2017, le jury de concours s’est prononcé en faveur du projet du cabinet Archi 
Urba Déco. Depuis, de nombreuses réunions ont eu lieu en lien avec le maître d’œuvre 
et le cabinet de programmation Premier Acte pour affiner le projet et élaborer tous les 
documents nécessaires à la consultation des entreprises. Une procédure de consultation 
adaptée a été organisée pour ce marché de travaux, constitué de 25 lots. Après analyse 
et négociation, ils ont tous été signés au cours de l’été. Après attribution, les premières 
réunions de chantier ont eu lieu en août.

Attribution des lots
1- Terrassements-VRD : Pigeon, 497 000,00 €
2- Gros œuvre : Guicheteau, 694 498,97 €
3- Charpente bois : Construction Trillot, 110 500,00 €
4- Etanchéité : Bergeret, 106 796,11 €
5- Couverture Zinc - Bardage Zinc : Nourry, 281 844,65 €
6- Bardage compact : Les Charpentiers De L’atlantique, 165 000 €
7- Serrurerie : Ouest Industrie, 133 853,36 €
8- Menuiseries en aluminium laqué : Laine, 205 000 €
9- Etanchéité à l’air : Evalys, 3 967 €
10- Portes sectionnelles : Espace Automatisme, 6 242 €
11- Menuiseries Bois : Agasse, 563 735,79 €
12- Plâtrerie – Isolation : Soniso, 109 622,17 €
13- Faux plafonds : Vinet Holding, 45 584,57 €
14- Revêtements de sols – Faïences : Baticeram, 87 900 €
15- Peinture : Osmose, 47 499,99 €
16- Chauffage Ventilation : Amiaud, 335 500 €
17- Plomberie sanitaires : Siths, 44 000 €
18- Equipements Office : Corbe, 46 965,81 €
19- Electricité : Eiffage, 190 970 €
20- Draperie : Azur Scenic, 17 330 €
21- Tribunes télescopiques : Master Industrie, 215 778 €
22- Eclairage scénique : Sonowest, 80 137 €
23- Sonorisation scénique et équipements audiovisuels : Sonowest, 78 000 €
24- Serrurerie et machinerie scénique : Maussion, 186 899 €
25- Aménagements paysagers : ID Verde, 116 139,91 €
     Total : 4 370 764,33 €

Simulation 3D intérieur, hall 
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Les prochaines étapes à venir :
Un nom à inventer
Donner un nom à la salle 
polyvalente fait partie 
des priorités. Les élus 
y réfléchissent mais 
souhaitent aussi associer les 
Martipontains.

Une fiche spécifique est 
disponible sur le site 
Internet, sur Facebook et à 
l’accueil pour exprimer vos 
suggestions. Vous avez 
jusqu’au 31 octobre, dernier 
délai. Un jury examinera 
l’ensemble des propositions et 
retiendra celle qui lui semblera 
la plus adaptée. La personne, 
dont le nom sera retenu, 
recevra deux entrées gratuites 
pour un spectacle au choix 
(saison culturelle 2019-2020). 
La parole est donc à vous ! 

Un fonctionnement à créer

La construction va s’étendre jusqu’au dernier trimestre 2019. 
Durant cette période, les services et les élus vont travailler sur 
les modalités de fonctionnement, les conventions d’utilisation de 
salle, le règlement et les consignes d’utilisation et de sécurité de la 
salle. Tous ces dispositifs seront présentés et débattus devant la 
commission vie culturelle et évènementiels et le comité consultatif 
dédié à la salle polyvalente au premier semestre 2019. Les 
associations seront également associées.

La parole à... Marie-Anne David
Adjointe déléguée à la vie culturelle et aux évenementiels

Cette nouvelle salle, tant attendue, est née d’une large consultation 
des Martipontains (qui le souhaitaient), des besoins et préoccupations 
des associations, d’un dialogue constructif entre le cabinet de 
programmation, le cabinet d’architectes et les élus. Chaque partie 
se sent investie et ainsi comprend mieux les choix définitifs, c’est la 
règle pour qu’un projet réussisse. Dès la rentrée, nous profiterons des 
quelques mois à venir pour aborder, en lien avec les futurs utilisateurs, 
le fonctionnement, les modalités d’utilisation et de location de 
l’équipement. Sauf imprévu, nous espérons vivement une fin de 
chantier pour le dernier trimestre 2019.

Simulation 3D intérieur, salle
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Une expérimentation au service de la biodiversité

La rentrée scolaire : les infos !
Toutes vos démarches TAP/centre de loisirs/restauration scolaire/
périscolaire doivent se faire directement par le portail famille.

Nouveaux horaires de l’école St Joseph suite à la suppression des TAP : lundi, 
mardi, jeudi et vendredi, 8h30-12h15/13h45-16h30. Inscription possible à la 
journée ou demi-journée au centre de loisirs.
CENTRE DE LOISIRS DES MERCREDIS : Les inscriptions et annulations doivent 
être faites avant le lundi midi. L’accueil s’adapte aux horaires des écoles de la 
commune, soit en demi- journée ou journée complète.
TAP LES HALBRANS : tous les enfants sont inscrits par défaut, pensez  à 
annuler/ modifier l’inscription de votre enfant si besoin.
SERVICE PÉRISCOLAIRE : Périscolaire du matin : vous pouvez déposer votre 
enfant sans préinscription selon vos besoins. Périscolaire du soir : pour les 
élèves d’élémentaire, un pointage est fait en classe le matin, l’enfant signale à 
l’enseignant sa présence au périscolaire du soir. Pour les élèves en maternelle, 
des tableaux sont à disposition des parents près des classes.
RESTAURANT SCOLAIRE : les modifications et annulations doivent être faites au 
moins 48h avant. 
+ d’infos : mairie-pontsaintmartin.fr ou 02 40 26 80 23

Un petit coin de 
jardin...
Vous n’avez pas de 
jardin ou un très petit ? 
Venez rejoindre les 
jardiniers pour potager 
ensemble ! Un carré 
équipé d’un cabanon 
et d’un récupérateur 
d’eau vous attend. 
N’hésitez plus !
+ d’infos au 02 40 26 80 23

Chaque année, à l’automne, nous 
déplorons des épisodes récurrents de 
mortalité piscicole sur l’Ognon, dus à la 
combinaison de plusieurs phénomènes : 
des étiages très bas faute de pluie, une 
absence de débit et d’oxygénation de l’eau, 
une qualité physico-chimique médiocre 
doublée d’une surcharge organique liée 
notamment à la tombée des feuilles et un 
déplacement massif des poissons vers 
l’amont. Lors d’un point presse en mairie, 
le Maire, Yannick Fétiveau, avait demandé 
aux représentants de la Fédération de 
Pêche et du Syndicat du Bassin Versant de 
Grand Lieu (SBVGL), de bien vouloir tenter 
des expérimentations afin d’essayer de 
sauver ces poissons en souffrance dans 
l’Ognon. Conformément aux engagements 
pris, un test d’aération de l’eau via un 
aérateur ‘‘géant’’  a été réalisé le 2 août 
en présence de l’Agence Française 
pour la Biodiversité et du président de 
la Gaule Nantaise, gestionnaire de la 
rivière. La mise en œuvre a été assurée 
conjointement par les services techniques 
de la commune et les agents du SBVGL

Le mot de... Yannick Fétiveau
Maire

D’après Patrick Augereau, technicien du SBVGL, si la 
dispersion des cyanobactéries en surface est plutôt 
intéressante, l’augmentation de l’oxygène dissous dans l’eau 
n’est pas probante. Au regard du coût du matériel (7000 €)  et 
de l’efficacité de l’opération en période de crise, nous devons 
attendre le rapport des experts pour envisager une suite, 
notamment via la recherche de partenaires susceptibles 
d’acquérir de matière mutualisée le matériel idoine.
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Rue du Pays de Retz 
Dans le cadre de l’embellissement du bourg et de la sécurité des 
déplacements, un programme de réhabilitation des réseaux d’eau 
potable et d’assainissement des eaux usées et des eaux pluviales, 
ainsi que l’enfouissement des réseaux aériens est lancé. Des 
travaux débuteront mi-septembre sur la rue du Pays de Retz. Afin 
de réduire la gêne occasionnée par ces travaux, une déviation sera 
mise en place. L’accès des riverains sera maintenu. 
Afin d’échanger sur l’ensemble de ce programme de travaux, une 
réunion publique aura lieu le mercredi 12 septembre prochain à 
19h à la salle des Fêtes.
+ d’infos sur www.mairie-pontsaintmartin.fr

Le point sur les travaux

Rue de la Bourie
Un projet d’aménagement de voirie est actuellement à l’étude 
pour la rue de la Bourie. Ces travaux de requalification complète 
de la voie, après réhabilitation des réseaux d’eau potable et 
enfouissements des réseaux, vous seront présentés lors d’une 
réunion publique le mercredi 19 septembre à 19h, salle de la 
Charmille.

L’embellissement 
de la rue de Nantes 
touche à sa fin

Tout  l’été, les ouvriers de 
l’entreprise Charrier TP se sont 
employés, sous de très  fortes 
chaleurs, à la poursuite du 
chantier. Après la rue d’Herbauges, 
la rue de Nantes nous offrira dans 
quelques jours son nouveau visage 
au service de la sécurité  des 
déplacements et de la qualité de 
vie des Martipontains. 
La  plantation des végétaux 
apportera la touche finale.

Après la phase préparatoire engagée fin 2017, le 
Département a lancé les travaux du futur échangeur de Viais 
le 2 juillet.  Ce chantier important doit aboutir d’ici 2020 à un 
nouvel aménagement assurant de meilleures conditions de 
circulation et de sécurité. Les travaux sont programmés en 
plusieurs phases.

La première phase va consister à créer un échangeur dénivelé : 
construction des giratoires nord et sud de l’échangeur de Viais, 
d’un barreau provisoire reliant ces deux carrefours, ainsi que des 
bretelles de sorties et d’accès à la RD 178, report de la circulation 
depuis le giratoire existant sur deux nouveaux giratoires, construction 
du passage inférieur de la RD 937 et allongement du passage 
inférieur existant de la Bénêtière (pour les piétons et les cyclistes), 
aménagement du barreau définitif entre les deux giratoires à l’intérieur 
du passage inférieur de la RD 937.
Cette première phase permettra par ailleurs l’agrandissement de 
l’aire de covoiturage actuelle avec un doublement de sa capacité 
et l’installation d’une borne de recharge pour véhicules électriques, 
l’amélioration des cheminements piétons et des modes de 
déplacement doux, et la mise en place d’arrêts de car.

 

Pont Saint-Martin 

La Roche-sur-Yon 

Mathecoul Avant travaux Été 2020

Chantier d’aménagement de l’échangeur de Viais



Médecins : Contactez le 15 qui vous dirigera soit vers le CAPS 
de Bouaye, soit aux Urgences de Nantes.
Pharmacies : 3237. 
Infirmiers : Centre de soin : 02 40 26 83 88 / 06 45 57 55 96
Christine Faouaid - Chantal Foucher - Céline Maréchal 02 40 
26 81 08 ou 06 82 40 66 82 
Morgan Langlais : 07 67 27 35 25
P.M.I. (Protection Maternelle Infantile) :  02 40 78 70 25

Assistantes Sociales Sur RDV, au 02 40 78 70 25 
CLIC : Sur RDV au 06 25 07 00 62
Point Relais Emploi :  02 51 78 47 83  
Conciliateur de Justice : 02 51 70 55 55
Elus d’astreinte : 06 84 62 30 98

NAISSANCES : Margot BRIAND, 13 rue de 
la Mône - Adam BOUDALI, 52 bis La Bauche 
Tue Loup - Alice GUEHENNEC, 5 Impasse 
des Guiffettes - Léo THIERRY, 17 rue des 
Ecureuils - Alexis BERTET, 4 rue des Diligences, 
Ély RONTARD, 2 imp. du Carré Champsiome - 
Côme MOINEL, 9 route de la Chevrolière - Ilan 
BLANCHARD, 4 rue de la Mône - Lyam BERNARD, 
7 rue du Pays de Retz

DÉCÈS : Gabrielle RAITIÈRE - Paulette AUDRAIN 
- Anthony BLAIN

MARIAGES : Michel LE VU et Nathalie PIERNOT 
- Régis JOSNIN et Emmanuelle BERNARD 

L’état civil Les infos pratiques

10 VIE MUNICIPALE 

Nouveautés à la médiathèque 

La médiathèque vous propose trois nouveaux abonnements à des magazines: les mensuels « Notre temps »  « ça 
m’intéresse » et le bimensuel « Society ». En tout, 22 abonnements sont à votre disposition dans l’espace presse 
adulte et 13 dans l’espace jeunesse que vous pouvez lire sur place ou emprunter.

Heure du conte et toute petite heure du conte:
Comme chaque année de septembre à juin, l’équipe de la médiathèque vous propose  la lecture 
d’albums pour les enfants à partir de 4 ans. La première séance pour cette rentrée aura lieu le 
mercredi 19 septembre de 16h à 16h30.
Pour les plus jeunes, nous vous proposons ‘‘la toute petite heure du conte’’ : comptines, chants, 
lectures d’albums adaptés aux jeunes enfants, animés par la bibliothécaire jeunesse.
Samedi 6 octobre,  10h-10h30 ou 11h-11h30, pour les enfants de 0 à 3 ans accompagnés d’un 
parent Iinscriptions obligatoires au 02 40 32 79 27.

Bibliothèque en fête : Le papier 
Sculptures pliables, par Emmanuelle Tonin, salle d’Animations du 
28 septembre au 26 octobre.
Depuis quelques années le papier est omniprésent dans la démarche 
artistique de cette plasticienne rennaise : elle le récupère, fabrique, 
découpe, déchire, colle, assemble afin de réaliser des espaces réduits, 
des mini architectures comme des sculptures/livres ou des espaces 
incluant la manipulation du spectateur. 

Bénévolat à la médiathèque
La médiathèque est un équipement culturel municipal qui fonctionne grâce à deux agents titulaires, 
une vacataire et 13 bénévoles. Ces derniers sont très impliqués dans la vie de la médiathèque 
pour l’accueil du public à chaque ouverture ;  le rangement des documents ; l’accueil des classes 
maternelles ;  l’équipement des livres moyennant une petite formation ; lors d’évènements (heure du 
conte, accueil d’auteurs, après-midi jeux...). Si vous souhaitez les rejoindre, nous vous invitons à venir 
nous rencontrer aux heures d’ouverture de la médiathèque ou à nous contacter au 02 40 32 79 27.



Réconcilier préservation des territoires et développement des territoires 

Souvent enlisés dans un débat réducteur, très bipolaire de type pour/contre, de nombreux projets ne 
voient  pas le jour bien qu’ils s’inscrivent au service du bien commun avec le plus souvent un objectif 
d’appropriation collective  des enjeux d’un territoire et de son développement.

Concernant le projet du Marais de l’Île, nous pouvons nous féliciter d’avoir su mettre en œuvre une vraie réflexion 
partagée avec tous les acteurs  reconnus (♫État, Région, Département, Réserve Naturelle Nationale, Chambre 
d’Agriculture, SAGE,  etc…), détenteurs de savoirs  scientifiques ou règlementaires, au service de la préservation des 
écosystèmes. La maîtrise des enjeux de biodiversité  et des modes d’actions garantit la mise en œuvre d’opérations de  
découverte de sites remarquables,  via un éco-tourisme respectueux.

Ces opérations  sur le marais et la rivière  sont associées à  la gestion différenciée des espaces, notamment à travers 
la fauche tardive des  bas cotés et des fossés, à la présence du végétal  sur les nouvelles voies, à la plantation d’arbres 
mellifères sur certains secteurs  de la commune et à la réduction de la consommation des espaces agricoles via une 
plus grande densité du logement sur Pont Saint Martin, etc….

Dans un contexte de fort  développement économique et  démographique, nous mettons tout  en œuvre  pour offrir un 
cadre de vie agréable, respectueux de l’environnement, à tous les Martipontains.

LIBRE-EXPRESSION 

• ENSEMBLE RÉUSSIR PONT SAINT MARTIN •

• PONT-SAINT-MARTIN AVANCE •
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Pont Saint Martin Avance : assemblée générale

L’association et les élus Pont Saint Martin Avance vous invitent à l’assemblée générale qui aura lieu le 
vendredi 28 septembre, à 20h30 à la salle Saint Martin.

L’association vous présentera son bilan annuel d’activités et financier. Les projets à venir seront abordés.

Pour mémoire, l’association PSMA a pour objectif également de soutenir les 6 élus minoritaires du conseil municipal. 
Ces derniers répondront aux questions que vous vous posez sur la vie communale ou intercommunale. 

Cette réunion est ouverte à tous les Martipontaines et Martipontains. Le verre de l’amitié clôturera cette soirée.



vers le Lac de Grand Lieu 

Mairie de Pont Saint Martin
Rue de la mairie- 44860 Pont Saint Martin • Tél. : 02 40 26 80 23 - Fax : 02 40 32 77 51 - E-mail : contact@mairie-pontsaintmartin.fr

Horaires : le lundi, mercredi, jeudi : de 8h45 à 12h15 et de 13h45 à 17h
Le mardi : de 8h45 à 12h15 (Fermé au public l’après-midi)

Le vendredi : de 8h45 à 16h15
Le samedi : de 9h à 12h (état civil uniquement)

The Sand Sisters
Vendredi 5 octobre à 20h30, 

Salle des Fêtes


